

Condiciones económicas

Hernando Bermúdez Gómez

En artículos anteriores hemos resaltado la importancia del conocimiento económico que debe tener la profesión contable. Para apoyar ese punto de vista citamos ahora el reciente informe de ACCA (Asociación de Contadores Públicos Certificados, con sede en el Reino Unido) e IMA (Instituto de Contadores de Gestión, con sede en los Estados Unidos de América), basado en la [Encuesta de Condiciones Económicas Globales \(GECS\)](#) titulado *“La confianza entre los contadores globales sigue siendo frágil a pesar del aumento del segundo trimestre”* En este documento se advierte: *“Por primera vez en la historia de la encuesta de riesgo global de ACCA/IMA, la inestabilidad geopolítica se convirtió en la principal prioridad de riesgo global, superando las preocupaciones económicas, que predominaron en trimestres anteriores. Si bien los temores por la inflación, la recesión y las tasas de interés empataron con el riesgo regulatorio y de cumplimiento en segundo lugar, la escasez de talento y la ciberseguridad siguieron siendo apremiantes, pero menos prominentes, ya que predominaron las perturbaciones externas.”* Mucho quisiéramos tener en nuestras manos algún documento colombiano preparado por nuestros contadores sobre el tema de las condiciones económicas de nuestra economía. Situaciones externas como las políticas estadounidenses, entre ellas las arancelarias, y los problemas internos, entre los que se citan el déficit económico, el exceso de contratación estatal bajo la modalidad de prestación de servicios, el proyecto de presupuesto desfinanciado, el mal ambiente respecto del proyecto de reforma tributaria, el anunciado propósito de un alto incremento del salario mínimo, la no exploración de nuevos yacimientos de petróleo y gas, la insuficiencia de este para cubrir la demanda interna, entre otras cosas, son circunstancias que deben ser conocidas, analizadas y enfrentadas por los empresarios, en lo que los contadores deberían ser un apoyo de primera clase. No se trata de profecías, pero sí reflexiones que ayudan a pensar con visión prospectiva, una de las calidades necesarias de la información económica, entre ésta la información contable y financiera. Las poderosas instituciones atrás citadas tienen economistas en su planta de personal. A lo mejor la enseñanza de la economía en Colombia tratándose de los contables es muy superficial, razón por la cual no se ocupan de ella. De manera que otra vez, habría que pensar en la academia contable. Entre más se acercan los estudiantes y profesionales a lo legal y más se alejan de lo económico más se desfiguran los profesionales de la contabilidad.

Bogotá, septiembre 5 de 2025